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Biotecnologie Mediche e Medicina Molecolare

In data 06/11/2024, alle ore 15:30 presso AULETTA ASCOLI presso Policlinico - Via Del Vespro, 129 Via del Vespro, 129 si 
riunisce il Biotecnologie Mediche e Medicina Molecolare per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Coordinatore;
2) Comunicazioni dei Componenti del Consiglio;
3) Proposta nomina cultore della materia “Biochimica Cellulare ed Epigenetica delle Patologie 

Metaboliche" (BIOS-07/A – Biochimica) per la Dr.ssa Chiara Zichittella – Proponente Prof.ssa Sonia 
Emanuele;

4) Proposta nomina tutor studenti immatricolati nell’AA 24-25;
5) Approvazione Commento Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA) 2023;
6) Istanze Studenti Sistematizzate;
7) Provvedimenti studenti;
8) Attività commissione AQ;
9) Attività CPDS;
10) Varie ed eventuali;
11) OdG Suppletivo1 : ratifica Decreto n. 3 del 31 ottobre 2024 “Svolgimento attività didattica nella settimana 

4-8 novembre 2024”avvio delle procedure per l'Offerta formativa 2025/26;
12) OdG Suppletivo 2: Avvio delle procedure per l'Offerta formativa 2025/26.

Sono presenti:
• Alessandro Riccardo
• Aridon Paolo
• Capitano Andrea
• Cefalu' Angelo Baldassare
• Cicceri Giovanni
• Contino Simone
• Dispenza Clelia
• Emanuele Sonia
• Fontana Simona
• Lo Sasso Bruna
• Marsalone Roberta
• Meraviglia Serena
• Schillaci Rosaria
• Tramuto Fabio

Sono assenti giustificati:
• Di Liberto Valentina
• Ferraro Donatella

Sono assenti:
• Lo Monte Attilio Ignazio
• Seidita Gregorio
• Bazan Viviana



Delibera firmata il 15/11/2024 alle ore: 15:2
Verbale numero: 3101

La Coordinatrice, Prof.ssa Simona Fontana, rilevato che il Consiglio è stato convocato regolarmente, mediante invito 
telematico e constatato che il numero dei presenti è validamente costituito per cui il Consiglio può deliberare, dichiara aperta 
la seduta.

 
 

Comunicazioni del Coordinatore

 

La  Coordinatrice  chiede  ai  CCdS  l’approvazione  di  due  punti  suppletivi  da  aggiungere  all’OdG  relativi  alla  Proposta
dell’Offerta Formativa e alla Ratifica di un Decreto.

I Componenti approvano l’inserimento dei due punti.

 

La Coordinatrice comunica che la Prof.ssa Bruna Lo Sasso ha dato le dimissioni dalla posizione di Professore Associato del
SSD  BIO12  (BIOS09/A)  in  quanto  vincitrice  di  un  posto  di  Professore  Ordinario  del  SSD  BIO12  (BIOS09/A)  presso
l’Università degli Studi di Enna "Kore". La Coordinatrice si congratula per la posizione accademica raggiunta rammaricandosi
per  la  perdita  di  una  collega  valida.  Prende  la  parola  la  Prof.ssa  B.  Lo  Sasso  ringraziando  la  Coordinatrice  per  l’augurio
ricevuto ed i Colleghi tutti per il percorso professionale e personale fatto in questi anni di collaborazione reciproca.

 

La Coordinatrice  ringrazia  i  Componenti  del  Consiglio  per  la  fiducia  accordata  nelle  ultime elezioni  e  per  il  consequenziale
rinnovo del mandato di Coordinatrice del Cds per un altro triennio.

 

La Coordinatrice dà il  benvenuto al  nuovo Rappresentante degli  Studenti,  Simone Contino che è subentrato a due colleghi
uscenti che hanno terminato il loro percorso formativo.

 

La Coordinatrice comunica che
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-          tutti  i  Docenti  hanno compilato per tempo i  registri  delle attività didattiche relativi  agli  insegnamenti  del I  Semestre e
sono già stati validati;

-          in  relazione  alle  modifiche  dell’ordinamento  del  CdS  (punto  che  verrà  approfondito  nel  punto  suppletivo
precedentemente  approvato),  nessuna  modifica  è  stata  necessaria  in  merito  alla  transizione  alle  nuove  Classi  di  Laurea
mediante una procedura semplificata;

-          quest’anno sono state rilevate 26 immatricolazioni su 35 posti deliberati dal CdS e, successivamente ampliati dal CDA,
senza alcuna richiesta di parere al CCdS, a 42 posti. Questo dato rileva un numero di immatricolazioni al di sotto del numero
programmato  e  assegnato  dal  CDA.  La  scadenza  delle  immatricolazioni  è  stata  il  31  ottobre  u.s.,  contestualmente  è  stato
pubblicato il bando per la manifestazione di interesse in quanto presenti posti vacanti, con scadenza oggi, 6 novembre, e che
ha protocollato 5 domande che verranno valutate per i CFU acquisiti (in caso di studenti non ancora laureati) e voto, a parità
di CFU. Le immatricolazioni potranno avvenire entro il 20 marzo del 2025.

-          ha inviato a tutti i CCdS il nuovo Regolamento per il riconoscimento dello status di studente in situazioni specifiche e di
seguito sono riportate alcune novità del regolamento:

a) ove consentito dalle norme vigenti,  eliminazione dell’obbligo di  frequenza per gli  studenti  ristretti  ed eventuale riduzione,
per le altre categorie, su specifica delibera della struttura didattica competente, secondo quanto previsto dal corrispondente
regolamento didattico;

b) fruizione di eventuali servizi e strumenti specifici di supporto didattico;

c) ammissione, sia per gli studenti a tempo parziale che per quelli a tempo pieno, alla sessione di esami di profitto riservata
agli studenti part-time e fuori corso;

d) possibilità di concordare con il docente una data d’esame diversa dalla calendarizzazione prevista dal Corso di studi, ma
comunque all’interno delle sessioni previste dal calendario didattico;

e) possibilità di iscrizione all’Università e di prenotazione dell’esame agevolata, tramite delega, formalmente conferita, per gli
studenti ristretti che non hanno accesso diretto all’uso di apparecchiature informatiche.

-          che quest’anno, due insegnamenti del CdS sono state scelte come materia a scelta da due studentesse Erasmus, che
hanno fatto richiesta e 4 studenti del CdL di Biologia della Salute che hanno scelto le materie all’interno di una piattaforma
chiamata “Nuvola”. La Coordinatrice comunica che ha chiesto la rimozione delle nostre materie dalla piattaforma in maniera
tale da monitorare, nel futuro, eventuali accessi di altri studenti.

 

Firmato da:
BRUNA LO SASSO - PA - BIOS-09/A - il 15/11/2024
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Firmato da:
SIMONA FONTANA - PA - BIOS-10/A - il 15/11/2024

Comunicazioni dei Componenti del Consiglio

 

La Prof.ssa Sonia Emanuele aggiorna i CCdS ed i Rappresentanti degli Studenti sulle posizioni Erasmus presso la sede di
Barcellona (Roberta Varsalona ed Elena Gargano) e di Rijeka (uno studente). Un caso particolare è accaduto per la sede di
Budapest  in  cui  le  due  vincitrici  (Sofia  Bulgarello  e  Miriana  Guercio)  hanno  rifiutato  i  posti.  In  un  caso,  per  un  errore  di
Segreteria, in quanto la nomination è stata fatta per una sede diversa da quella con cui il CdS ha stipulato l’accordo; questo
ha  creato  confusione  in  quanto  la  studentessa  Miriana  Guercio  sarebbe  voluta  andare  presso  la  sede  indicata  dalla  
nomination  e  non quella  con cui  il  CdS ha un accordo.  La studentessa Sofia  Bulgarello  ha rifiutato  per  motivi  personali.  A
causa di queste rinunce, per il secondo anno consecutivo, la sede di Budapest è andata vacante. La Prof.ssa S. Emanuele
auspica,  al  di  là  di  errori  di  Segreteria,  una  comunicazione  maggiore  tra  studenti  interessati  alle  attività  Erasmus  ed  il
Delegato  dell’Internalizzazione  per  accogliere  i  desideri  degli  studenti  sulle  sedi  da  scegliere  o  per  affrontare  eventuali
criticità. Inoltre, comunica che attualmente ci sono due studentesse incoming da Barcellona che stanno seguendo alcuni corsi
del CdS.

 

Firmato da:
SIMONA FONTANA - PA - BIOS-10/A - il 15/11/2024
BRUNA LO SASSO - PA - BIOS-09/A - il 15/11/2024

Proposta nomina cultore della materia “Biochimica Cellulare ed Epigenetica 
delle Patologie Metaboliche" (BIOS-07/A – Biochimica) per la Dr.ssa Chiara 
Zichittella – Proponente Prof.ssa Sonia Emanuele

La Coordinatrice informa i Componenti del CdS di aver ricevuto una richiesta di nomina di Cultore della Materia, presentata
dalla  Prof.ssa  Sonia  Emanuele  nell'ambito  dell'insegnamento  di  "Biochimica  Cellulare  ed  Epigenetica  delle  Patologie
Metaboliche", per la Dott.ssa Chiara Zichittella. 

La Coordinatrice procede alla lettura della documentazione e del Curriculum vitae della Dott.ssaC. Zichittella (in allegato) che
presenta tutti i requisiti necessari da Regolamento alla nomina di Cultore della Materia e chiede ai Componenti del Consiglio il
parere alla nomina.

Il CCdS approva seduta stante all'unanimità.

La  delibera  del  CCdS verrà  trasmessa  al  Dipartimento  di  Biomedicina,  Neuroscienze  e  Diagnostica  avanzata  (BiND)  per  i
successivi adempimenti.
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Firmato da:
SIMONA FONTANA - PA - BIOS-10/A - il 15/11/2024
BRUNA LO SASSO - PA - BIOS-09/A - il 15/11/2024

Proposta nomina tutor studenti immatricolati nell’AA 24-25

La Coordinatrice comunica che sono stati assegnati agli studenti del I e II anno i Tutor di riferimento per il biennio 2024-2025.

Il CCdS prende atto delle assegnazioni ed approva seduta stante all'unanimità.

L'elenco dei tutor allegato al presene verbale, verrà caricato sul sito web del CdS.

Firmato da:
SIMONA FONTANA - PA - BIOS-10/A - il 15/11/2024
BRUNA LO SASSO - PA - BIOS-09/A - il 15/11/2024

Approvazione Commento Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA) 2023

 

 La Coordinatrice comunica che in data 5 novembre u.s. la Commissione AQ ha approvato la SMA relativa al 2023 e procede
alla lettura dei punti salienti della relazione per una successiva approvazione da parte del CCdS. In riferimento all’indicatore
iC00a è possibile evidenziare che gli avvii di carriera nell’A.A. 2023-2024 inerenti il CdL in Biotecnologie Mediche e Medicina
Molecolare sono stati 40, in linea con quelli dell’A.A. precedente. Per il secondo anno consecutivo, la modalità di accesso è
stata quella della “click week”, che, pur presentando alcune criticità, sembra aver avuto ancora una volta un effetto positivo
sulla scelta degli studenti. La modalità di accesso attuata nell’A.A. 2024-2025 ha tenuto conto della carriera pregressa degli
studenti (numero CFU acquisiti e media) al fine di determinare una graduatoria di accesso basata sul percorso formativo e sul
merito, piuttosto che sulla velocità di esecuzione delle procedure di iscrizione (click week). Tuttavia, è bene sottolineare che
tale metodo ha determinato una netta diminuzione del numero di immatricolati, condizione che determinerà una criticità nella
prossima SUA.L’indicatore iC02 “Percentuale di laureati entro la durata normale del corso” del gruppo A, non ha evidenziato
nessuna area di miglioramento, presentandosi come un punto di forza, così come riportato nella SMA del 2022 raggiungendo
un valore di 94.4% contro il 72% della media dell’Area geografica (AG). Questo risultato conferma l’adeguatezza del Piano di
Studi che permette agli  studenti di svolgere un percorso formativo snello e focalizzato sull’attività sperimentale. L’indicatore
iC10 “Percentuale di  CFU conseguito all’estero dagli  studenti  regolari  sul  totale degli  CFU conseguti  dagli  studenti  entro la
normale durata del corso” nella SMA del 2022 veniva presentato come un punto di forza con un valore “I” maggiore del 20%.
Nella SMA del 2023 lo stesso indicatore mostra un valore pari a zero ed è quidi indicato come area di miglioramento. Tale
risultato  deriva  da  un’errata  tempistica  nella  chiusura  della  procedura  di  registrazione  dei  CFU  acquisiti  all’estero.  Se  tale
procedura fosse avvenuta nei tempi richiesti (entro il 31/12/2023) l’indice in questione avrebbe avuto un valore di circa il 6%
rappresentando ugualmente una criticità dell’indice di internalizzazione descrivendo tuttavia, una situazione più realistica. La
Coordinatrice, insieme alla Delegata all’internalizzazione, porranno una attenzione maggiore alle tempistiche per la chiusura
delle procedure di caricamento dei CFU acquisiti all’estero al fine di agevolare il calcolo degli indicatori ANVUR. In relazione
agli  indicatori  del  Gruppo E “Ulteriori  indicatori  per  la valutazione della diattica”  nessuna area di  miglioramento era emersa
nella SMA del 2022. Tale dato viene confermato nella SMA del 2023 evidenziando, in continuità con lo scorso anno, i punti di
forza realtivi all’indice C16BIS relativo alla percentuale degli studenti che proseguono al II anno nello stesso corso di studio
avendo acquisito i 2/3 dei CFU previsiti al I anno e l’indice iC17 relativo alla percentuale di immatricolati che si laureano entro
un anno oltre la durata normale del corso nello stesso CdS. Ulteriori indicatori (iC02 e iC13) indicano che il Piano degli Studi
agevola  il  percorso  formativo  dei  discenti.  Inoltre,  gli  indicatori  iC13  e  iC19  che  nella  precedente  SMA erano  nella  norma,
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quest’anno  rappresentano  punti  di  forza  presentando  valori  rispettivamente  del  77%  e  dell’89%  versus  il  54%  ed  il  73  %
dell’AG.  Nessuna  area  di  miglioramento  in  questo  gruppo  è  stata  evidenziata.  Relativamente  agli  indicatori  di
approfondimento per la Sperimentazione, l’iC28 “Studenti iscritti al primo anno/docenti degli insegnamneti del primo anno)”, in
linea  con  l’analisi  dello  scorso  anno  (SMA  2022)  era  stato  rappresentato  come  area  di  miglioramento.  Mentre  iC22
“Percentuale di immatricolati laureati entro la durata normale del corso”, in linea alla SMA dello scorso anno, rappresenta un
punto di forza così come osservato dagli indicatori della didattica. L’indicatore iC26 “Percentuali di laureati occupati a un anno
dal  Titolo”  nella  SMA del  2022  risultava  nella  norma,  nella  SMA del  2023  è  diventato  un  punto  di  forza  (83% versus  63%
dell’AG)  evidenziando  che  le  competenze  acquisite  durante  il  CdS  fornisce  le  conoscenze  fondamentali  per  intraprendere
l’attività  professionale.  L’indicatore  iC27  relativo  al  rapporto  studenti  iscritti/docenti  complessivo  evidenzia  un’area  di
miglioramento. La Coordinatrice pone l’attenzione sulla incongruenza tra gli indicatori iC28 e iC27 tenuto conto che vi è stato
un incremento da 35 a 42 posti e che tale aumento è stato stabilito dall’Ateneo nonostante il parere contrario e motivato del
CdLM. Pertanto, per entrambi gli  indicatori  il  CCdL non ha da proporre nessun intervento di  miglioramento, tenendo conto,
inoltre, che per l’esiguità del umero di studenti non è ipotizzabile istituire canali così come proposto dalle linee di intervento
per migliorare tali indicatori. Infine, la Coordinatrice comunica che nella relazione del Nucleo di Valutazione (NdV) del 2023 il
CdLM è segnalato tra i 20 Corsi di Studio con almeno 6 indicatori virtuosi. Le criticità presentate nella relazione della CPDS
2022-2023 sono relative alla didattica ed in particolare, a due insegnamenti che hanno riportato nella valutazione RIDO due
valori  sottosoglia.  Tale  criticità  è  stata  discussa  con  i  docenti  interessati  e  gli  effetti  delle  possibili  linee  di  intervento
individuate  saranno  visibili  nella  ricognizione  dell’A.A.  2023-2024.  Infine,  un  ulteriore  criticità  è  rappresentata  dal  confronto
con  le  Parti  Interessate  (PI)  riconducibile  a  pochi  soggetti  operanti  nel  campo  delle  biotecnologie  nel  territorio.  Un  primo
intervento  è  stato  attuato  mediante  l’organizzazione  di  un  incontro  tra  studenti  ed  il  Presidente  dell’Ordine  dei  Biologi  (10
Maggio 2024) il quale è stato inserito come Componente del Gruppo di Riesame del CdL.

La Coordinatrice conclude complimentandosi con tutti i CCdS per la “buona”salute del CdL con l’auspicio che ci possa essere
sempre un margine di miglioramento.

Il Consiglio, all’unanimità, approva seduta stante la relazione della SMA del 2023.

 

 

 

Firmato da:
SIMONA FONTANA - PA - BIOS-10/A - il 15/11/2024
BRUNA LO SASSO - PA - BIOS-09/A - il 13/11/2024

Istanze Studenti Sistematizzate
Firmato da:

SIMONA FONTANA - PA - BIOS-10/A - il 15/11/2024
BRUNA LO SASSO - PA - BIOS-09/A - il 15/11/2024
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Provvedimenti studenti

Nessun provvedimento da discutere.

Firmato da:
SIMONA FONTANA - PA - BIOS-10/A - il 15/11/2024
BRUNA LO SASSO - PA - BIOS-09/A - il 15/11/2024

Attività commissione AQ

Riferimento commento al punto n. 5 dell'OdG.

Firmato da:
BRUNA LO SASSO - PA - BIOS-09/A - il 15/11/2024
SIMONA FONTANA - PA - BIOS-10/A - il 15/11/2024

Attività CPDS

Nulla da discutere.

Firmato da:
BRUNA LO SASSO - PA - BIOS-09/A - il 15/11/2024
SIMONA FONTANA - PA - BIOS-10/A - il 15/11/2024

Varie ed eventuali

Nulla da discutere.

Firmato da:
BRUNA LO SASSO - PA - BIOS-09/A - il 15/11/2024
SIMONA FONTANA - PA - BIOS-10/A - il 15/11/2024

OdG Suppletivo1 : ratifica Decreto n. 3 del 31 ottobre 2024 “Svolgimento 
attività didattica nella settimana 4-8 novembre 2024”avvio delle procedure per 
l'Offerta formativa 2025/26

La  Coordinatrice  porta  a  ratifica  il  Decreto  n.  3  del  31  ottobre  2024  e  reativo  allo  “Svolgimento  dell'  attività  didattica  nella
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settimana  4-8  novembre  2024”  in  considerazione  della  necessità  di  portare  a  termine  le  lezioni  frontali  evitando  la
sovvrapposizione con lo svolgimento delle Esercitazioni che si svolgeranno tra fine novembre e dicembre 2024.

Il CCdS approva la ratifica del Decreto seduta stante all'unanimità.

Firmato da:
BRUNA LO SASSO - PA - BIOS-09/A - il 15/11/2024
SIMONA FONTANA - PA - BIOS-10/A - il 15/11/2024

OdG Suppletivo 2: Avvio delle procedure per l'Offerta formativa 2025/26

In seguito alla Nota relativa all'avvio delle procedure per l'Offerta Formativa 2025/26,  prot. nr 178864 del 31/10/2024, inviata
dal Manager della Didattica della Scuola di Medicina e Chirurgia, Dr.ssa Calafiore, con la quale si richiede ai Coordinatori dei
Corsi  di  Studio,  in  ottemperanza a quanto indicato  dalle Linee Guida per  la  progettazione e  l’attivazione dei  corsi  di  studio
dell'Offerta  Formativa 2025/26 (approvate dal Senato Accademico il 14 ottobre u.s), di procedere all'avvio delle procedure di
definizione del'Offerta Formativa 2025/26, la Coordinatrice propone l'approvazione da parte del Consiglio di quanto segue:

- conferma dell’attivazione del CdLM in Biotecnologie Mediche e Medicina Molecolare;

- transito del CdLM in Biotecnologie Mediche e Medicina Molecolare, seguendo la procedura semplificata, alle nuove Classi di
Laurea da D.M. 1649 del 19/12/2023 mantenendo inalterato l’Ordinamento Didattico;

-  conferma del Piano di Studi dell’Anno Accademico precedente;

-  rinvio alla Scuola di Medicina e Chirurgia della verifica dei prospetti delle docenze di riferimento;

-  richiesta,  in  relazione  alle  risorse in  atto  presenti (disponibilità  laboratori  per  tirocinio,  aule)  e  sulla  base  della  richiesta
registrata negli anni predenti, di riportare il numero programmato locale a n. 35 (trentacinque) posti destinati a candidati dei
paesi UE e dei paesi non UE di cui all’art.  39, comma 5 d.lgs. 25 luglio 1998, n. 286 residenti  in Italia,  più n. 2 (due) posti
riservati a cittadini non UE residenti all’estero.

Il CCdS approva seduta stante all'unanimità.

Firmato da:
BRUNA LO SASSO - PA - BIOS-09/A - il 13/11/2024
SIMONA FONTANA - PA - BIOS-10/A - il 13/11/2024

CHIUSURA
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Il Presidente
Simona Fontana

Il Segretario
Bruna Lo Sasso

Delibera firmata il 15/11/2024 alle ore: 15:2


